
ジョブローテーション、乗務員勤務制度改悪、ダイ改合理化、ローカル線切り捨て反対！　定年延長と 65歳まで働ける職場を！

〔発　行〕動労千葉を支援する会
　　千葉市中央区要町２－８ＤＣ会館
　　http://dourousien28.kane-tsugu.com/renrakuban/
　　dc-info@deluxe.ocn.ne.jp

闘いなくして安全なし 2023.10.17
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９
月
26
日
、
動
労
千
葉
は
獣
害
問
題
に
つ
い
て
Ｊ

Ｒ
千
葉
支
社
と
の
団
体
交
渉
を
行
い
ま
し
た
。

　

６
月
17
日
の
獣
害
発
生
時
に「
シ
カ
の
首
を
切
れ
」

と
指
示
さ
れ
た
問
題
で
は
、
会
社
も
「
指
令
と
し
て

適
切
で
は
な
か
っ
た
」
と
認
め
て
い
ま
す
。

　

獣
害
発
生
時
の
大
変
な
状
況
の
中
で
、
さ
ら
に
指

令
か
ら
シ
カ
の
ク
ビ
を
切
る
よ
う
言
わ
れ
る
な
ど
、

と
て
も
認
め
ら
れ
ま
せ
ん
。

　

そ
も
そ
も
獣
害
が
多
発
す
る
中
で
の
乗
務
自
体
が

大
き
な
負
担
で
す
。
根
本
的
解
決
は
獣
害
を
な
く
す

こ
と
で
す
が
、
発
生
し
た
際
の
体
制
も
重
要
で
す
。

　
ワ
ン
マ
ン
化
・
無
人
駅
化
撤
回
を

　

し
か
し
、
会
社
は
ワ
ン
マ
ン
化
、
無
人
駅
化
、
検

査
派
出
の
縮
小
・
廃
止
を
進
め
て
き
ま
し
た
。
獣
害

発
生
の
特
に
多
い
内
房
線
・
君
津
以
南
は
ワ
ン
マ
ン

化
さ
れ
、
駅
も
夜
間
は
ほ
ぼ
無
人
で
す
。
そ
れ
が
乗

務
員
の
負
担
を
一
層
大
き
く
し
て
い
ま
す
。

　

抜
本
的
な
獣
害
対
策
と
同
時
に
ワ
ン
マ
ン
運
転
・

駅
無
人
化
の
撤
回
が
必
要
で
す
。

◆獣害の発生状況についての回答

◯獣害は内房線での発生が多く、２０年度１３０件、
２１年度と２２年度は１００件だ。外房線ではそ
の半分以下、総武本線・成田線は若干数だ。

◯今年度は７月末時点で７０件弱（その内イノシシが
１５件、シカが５０件）発生。うち内房線が４０件。

◯具体的に内房線で車両故障に至ったものは、２３年
１月１４日、２２年３月１９日にいずれもＥ１３１
系車両（２両編成・ワンマン運転）で発生。救済
運転に至ったのは２３年１月１４日のみ。

◆「シカの首を切れ」という指示についての回答

◯２３年６月１７日２０時台、２両Ｅ１３１系車両（２
両編成・ワンマン運転）が竹岡～浜金谷間でシカ
と衝突して約６０分遅れた。車両故障ではないが、
車輪に挟まったシカの除去に時間がかかった。

◯指令から「車両にあるノコギリでシカを切ることは
可能か」と聞いたことは事実だ。「切れ」とは言っ
ていないが、適切ではなかった。

◯指令として適切でないやり取りがあったことは事実
だ。全指令員に周知し改めて指導している。

◯（組合：「樹木伐採のためのノコギリ」でなぜ「首
を切る」という話になるのか。感染の問題もある。
それ自体が恐ろしいことだ。）

　→それはその通りだ。

◯（組合：「適切でない」というより強い言葉で表現
するべきではないか。当該の指令員個人の問題で
はなく指令という組織の問題だ。）

　→一人の指令員に責任を負わせるつもりはない。

「シカの首を切れ」
は「適切でない」

９/26獣害
問題団交


